
 

 

Mateo 6  
  

Recompensas temporales o eternas  
  

Hemos estado estudiando el tema del sermón más importante que dio Yeshúa y hemos 
estado analizando las cualidades del verdadero discípulo en relación a que no se trata de un 
conjunto de cosas o acciones que tiene que hacer un discípulo sino de una actitud, es decir 
que no tiene que ver con tus obras externas sino que lo que importa es la actitud que tienes 
en el corazón y de eso es lo que ha estado hablando el capítulo 5 de Mateo, así que hoy 
iniciamos con el estudio del capítulo 6.  

En el capítulo 5 se nos enseñan actitudes que nos van a acercar a Yeshúa, actitudes de 
humildad, de pobreza espiritual, corazón limpio, la actitud de aquellos que lloran, de los 
mansos etc. todas esas actitudes que estudiamos en el capítulo 5 tienen como propósito 
dirigirnos a Yeshúa y una vez que logramos tener la misma actitud que tuvo Él, ahora sí, 
vamos a entrar en los capítulos 6 y 7 que son la enseñanza de cómo dirigirnos a Él. Es decir, 
ya que estamos en Él, cómo tenemos que dirigirnos, de qué manera tenemos que actuar en 
diversas circunstancias.  

Recordemos que hemos estado aprendiendo que el sistema de enseñanza de Yeshúa es el 
mejor sistema de enseñanza que existe porque primero te enseña el principio, después te da 
ejemplos de ése principio y después te amplía el principio y para cerrar con broche de oro, 
Él mismo practicó lo que enseñó y en éste capítulo Yeshúa nos va a dar el principio.  

El principio, el Señor nos lo da en el versículo 1, se trata de las recompensas ya sea que las 
recibas en la tierra o cuando se establezca el reino;  

Mateo 6.- 1 Guardaos de hacer vuestra justicia delante de los hombres, para ser vistos de 
ellos; de otra manera no tendréis recompensa de vuestro Padre que está en los cielos…  

Cuídate de hacer tu justicia delante de los hombres para que te vean; una de las cosas que 
más abundan en la religión es el hacer obras para ser vistos por los demás, el problema es 
que si lo haces así no vas a tener ninguna recompensa departe de Dios ya que si lo que 
quieres es que te vean, que te aplaudan etc. tu recompensa será eso precisamente que te 
aplaudan que digan que eres dadivoso etc. y la fama de la gente es tan efímera como la niebla 
que en poco tiempo se disipa; la misma gente que te tiene un día en un pedestal diciéndote 
que eres lo máximo, al otro día ya te odian porque no llenaste sus expectativas; y en las 
escrituras vemos un ejemplo extraordinario cuando Pablo y Bernabé hace un milagro en 
Listra una ciudad griega muy idólatra, cuando ellos hicieron ése milagro la gente dijo que 
dioses en semejanza de hombre habían venido a ellos y los comenzaron a exaltar pero 
cuando ellos dijeron que no eran lo que ellos pensaban sino que eran simples hombres y que 
la gente lo confirmó, empezaron a apedrear a Pablo hasta matarlo y posiblemente el Señor 
lo resucitó.  

Esto se ve muy comúnmente en el medio de los artistas en que el público levanta y hace 
famoso a una persona como la espuma y de repente se enteran de algo que hizo y más rápido 
que subió baja de la fama y lo olvidan. Las multitudes son cambiantes, de manera que es una 
tristeza que esperes que todo lo haces es para que la gente te aplauda y te sientas muy bien, 
porque es tan efímero que al rato los que te dijeron “amigo” te rechazaran.  

El principio entonces enseña que no hagas las cosas para los hombres sino para Dios, busca 
que tu corazón sea limpio para Él y espera a recibir tu recompensa de Dios. Y si no te quedó 
muy claro el principio, ahora vienen los ejemplos prácticos, ejemplos de cómo podrías caer 
en ésas actitudes;  



 

 

Mateo 6.- 2 Cuando, pues, des limosna,…  

La palabra “limosna” en hebreo es la palabra “Tzedaká”. En Israel es muy común cuando vas 
caminando hacia el muro de los lamentos, hay muchas gentes con un botecito pidiendo 
Tzedaká, “limosna” para apoyo de escuelas rabínicas, orfanatos, etc. Esto siempre ha 
existido a lo largo de la historia, como podemos ver en el libro de los hechos que había 
personas fuera del templo pidiendo limosna.  

Aquí el principio enseña que cando tu des Tzedaká no lo anuncies, no lo digas a nadie  ni lo 
insinúes que lo has dado;  

Mateo 6.- 2… no hagas tocar trompeta delante de ti, como hacen los hipócritas en las 
sinagogas…  

Existe un comentario de alguien que dice que literalmente existía esto en el tiempo de 
Yeshúa, que había ciertos hombres religiosos que traían una especie de trompetita o silbato 
y lo hacían sonar para que se les juntara toda la gente que andaba pidiendo limosna y ellos 
empezaban a repartir dinero; aunque ése comentario aún no se si es cierto no podemos 
dudar que el ser humano sea capaz de esto. Sabemos que hay mucha gente que da y que 
quieren que su nombre lo pongan en una placa o cada vez que hacen campañas de 
recolección de dinero, ponen a los artistas anunciando lo que dan como para exaltar su 
nombre. Entonces lo que nos está enseñando el Señor es que cuando vayamos a darle a 
alguien que no hagamos sonar trompeta como hacen los hipócritas, la palabra “hipócrita” se 
refiere a personas que están actuando para recibir aplausos;  

Mateo 6.- y en las calles, para ser alabados por los hombres; de cierto os digo que ya tienen 
su recompensa (la recompensa de ser aplaudido). 3 Mas cuando tú des limosna, no sepa tu 
izquierda lo que hace tu derecha, 4 para que sea tu limosna en secreto; y tu Padre que ve 
en lo secreto te recompensará en público…  

También es muy vergonzoso que tú vas a ayudar a alguien exhibas a la persona como si fuera 
un miserable, si a ti te lo hicieran te harían sentir muy mal; la escritura dice que el que ayuda 
al pobre le presta a Dios;  

  

 Proverbios 19.- 17 A YHWH presta el que da al pobre, Y el bien que ha hecho, se lo 
volverá a pagar.  

  

A su tiempo Dios cumplirá su promesa de que se entere la gente cuando seas recompensado 
en público por Él. O bien puede ser que esto se refiera al reino por venir a la recompensa 
que Dios te dé en presencia de todos sus santos. Es importante hacer la aclaración que se 
está hablando exclusivamente de Tzedaká, no se está hablando de ofrendas al Señor, de 
hecho podemos ver que en el templo cuando se trataba de darle al Señor ahí sí se hacía 
público y el Señor no recriminaba eso y al mismo tiempo era una manera de hacerse cumplir 
unos a otros, como de rendirse cuentas entre ellos respecto del cumplimiento de las mitzvá, 
(mandamiento) y en ése momento Yeshúa lo observó, Yeshúa estaba observando cuanto 
daban y Yeshúa alabó a la mujer que dio unas cuantas moneditas, porque Él sabía que ésta 
mujer estaba dando todo lo que tenía; pero lo relacionado con la Tzedaká tiene que ser en 
secreto.  

Y ahora viene otro ejemplo muy típico que se da en el ámbito religioso, y es la oración;  

Mateo 6.- 5 Y cuando ores, no seas como los hipócritas; porque ellos aman el orar en pie 
en las sinagogas y en las esquinas de las calles, para ser vistos de los hombres; de cierto 
os digo que ya tienen su recompensa…  



 

 

En la versión del Mateo de Shem Tov dice así:  

 “Cuando oren, no alcen la voz y no sean como los tristes manipuladores de la Torá”; lo 
anterior no quiere decir que no oren en ocasiones en voz alta pues Yeshúa mismo oró en voz 
alta, sino que se está hablando de la actitud, de la actitud por la cual alzas la voz, que no ores 
con la intención de impresionar a los demás y muchas veces ésa es la tendencia, el corazón 
humano es tan perverso que generalmente en nuestra carne queremos dar la impresión de 
que somos más espirituales de lo que realmente somos, puede ser que en nuestra casa no 
oramos ni para bendecir por los alimentos pero en las congregaciones se hacen una 
oraciones súper espectaculares, que incluso no usan palabra normales, cotidianas sino que 
se esfuerzan en usar palabra sofisticadas o rebuscadas y son gente que se luce tanto que 
claramente que se ve que son oradores profesionales y que hace alarde de una actuación.  

La oración no es para cambiar a Dios sino para cambiarnos a nosotros mismos;  

Mateo 6.- 6 Mas tú, cuando ores, entra en tu aposento, y cerrada la puerta, ora a tu Padre 
que está en secreto; y tu Padre que ve en lo secreto te recompensará en público…  

  

No quiere decir que la única oración legítima y válida sea la que haces a solas, sino que se 
está hablando de un contraste, se está poniendo en contraste la oración en público para 
hacerse notar en contraste con la actitud de oración en privado, en el sentido de que tienes 
que ser consciente de que en la oración eres tú y tu Padre, no tienes que hacerlo por los 
demás. A lo largo de las escrituras vemos que se hacían oraciones en público pero aquí 
tenemos que entender en contexto de la enseñanza y ver que se está haciendo un contraste 
de las actitudes en la oración. No hay oración más agradable al Señor que la que se hace 
cuando tú quitas de tu mente toda la distracción y sólo te enfocas en Él y sus atributos, en lo 
que Él es, de hecho lo que podemos ver como ejemplo son las oraciones de la misma biblia 
las cuales si analizamos podemos ver que no son tan largas pero que van a la esencia del 
punto, son oraciones en las que estas consciente de que estás hablando con Él;  

Mateo 6.- 7 Y orando, no uséis vanas repeticiones, como los gentiles, que piensan que por 
su palabrería serán oídos…  

Ahí se nota que estas poniendo atención, que estás hablando con él porque hay gente que 
puede ponerse a orar en automático y su mente está en otra parte, pero lo que tenemos que 
hacer es pensar lo que decimos y no estar simplemente repitiendo.  

Es sorprendente ver que en diferentes culturas tienen costumbres similares ya que en las 
religiones de Japón, los hindús los musulmanes, los católicos se ponen a rezar con una 
especie de rosario y como que cuentan la cantidad de rezos que repiten durante mucho 
tiempo, el caso es que lo que le llaman rosario tiene un origen mucho más antiguo que el 
budismo y otras religiones y sólo se adoptó por las mismas.  

Puede ser que tú no uses el rosario, pero puede ser que digas las mismas palabras y que solo 
repitas las palabras que alguien te enseñó y simplemente te dediques a repetirlas; por eso 
dice que no se usen vanas repeticiones, que no se hable sin sentido;  

Mateo 6.- 8 No os hagáis, pues, semejantes a ellos; porque vuestro Padre sabe de qué cosas 
tenéis necesidad, antes que vosotros le pidáis…  

Se refiere a cuando ora la gente insistiendo en lo mismo todo el tiempo; el profeta Jeremías 
estuvo insistiendo demasiado al Señor en sus oraciones para que no se los llevara al exilio 
hasta que el Señor le dijo que ya no le pidiera más por ése pueblo porque ya estaba 
decretado;  



 

 

 Jeremías 29.- 11 Porque yo sé los pensamientos que tengo acerca de vosotros, dice 
YHWH, pensamientos de paz, y no de mal, para daros el fin que esperáis. 12 
Entonces me invocaréis, y vendréis y oraréis a mí, y yo os oiré; 13 y me buscaréis y 
me hallaréis, porque me buscaréis de todo vuestro corazón.  

Al rey Ezequías se le anunció que ya se iba a morir y le suplicó al Señor que le diera unos 
años más de vida, insistió hasta que el Señor mandó a Isaías y le mandó decir que le daba 15 
años más de vida y en esos 15 años que tuvo más de vida procreó a un hijo que se llamó 
Manasés quien fue uno de los peores de Judá de la historia. Pero esto también está previsto 
por el señor, el señor ya sabía que selo iba a pedir y lo que iba a pasar, todo está en su plan 
de redimir al remanente de Israel. 

Cuando oremos, digámosle al Señor lo que quisiéramos pero que al final no se haga nuestra 
voluntad sino la de Él. No le pidamos al Señor que cambie sus propósitos sino que nos 
amolde a nosotros a sus propósitos aunque aparentemente sea desagradable, sabiendo que 
Dios tiene pensamientos de paz y no de mal para darnos el fin que espera; ésa actitud nos 
va a librar de mucha ansiedad y te va a ayudar a aceptar todas las cosas que vienen a tu vida 
como un aprendizaje para la eternidad;  

  

Yeshúa nos enseñó a orar refiriéndonos a Dios, no como creador, que por supuesto que lo 
es, sino que nos enseña que nos dirijamos a Dios diciéndole: Abba (Papa). No dice: “Padre 
mío” sino “Padre nuestro” lo que implica que desde que tú empiezas la oración tú ya tienes 
que tener la conciencia de que tú no eres independiente en éste mundo, de que tú eres parte 
de un cuerpo, que eres parte de una comunidad, que eres parte de una nación santa, un real 
sacerdocio, una nación adquirida por Dios para anunciar las virtudes de aquel que nos llamó 
de las tinieblas a su luz admirable, entonces cuando ores no solo pienses en ti… Padre 
nuestro…  

Mateo 6.- 9 Vosotros, pues, oraréis así: Padre nuestro que estás en los cielos, santificado 
sea tu nombre…  

Comienzas diciéndole que su Nombre sea consagrado, en el pensamiento hebreo el nombre 
representan sus atributos, su carácter, sus características, sus cualidades, su instrucción, su 
enseñanza; de modo que cuando decimos: santificado sea tu nombre; le estamos 
diciendo que sus atributos, su carácter, sus características, sus cualidades, su instrucción, su 
enseñanza, están por encima de todo lo que existe; desde ése momento te estás acercando 
con una actitud en el sentido de que lo que todo lo que representa su nombre está por encima 
de todo lo que yo pueda hacer;  

Mateo 6.- 10 Venga tu reino…  

Al decirle “venga tu reino”, estas ubicando las prioridades correctas, le estás diciendo que 
su reino está por encima de todo lo que pudieras desear de ésta vida, que su reino es lo que 
tú más deseas y necesitas;  

Mateo 6.- 10 Hágase tu voluntad,..  

En hebreo dice: “tu voluntad se hará”.  

Entonces ¿cómo te cambia la perspectiva cuando le dices que su reino es lo más importante 
de todo el universo, y le pides que venga y dices que su voluntad se hará? Porque si tú dices 
“hágase tu voluntad” es como si suplicaras que así sea, es como si advirtiera la posibilidad 
de que no se va a hacer su voluntad, pero ¿Habrá algo que se salga de la voluntad de Dios? 
Todo lo que pasa es voluntad de Dios, dice la escritura que el Señor tiene contados los 
cabellos de nuestra cabeza. Su voluntad se hará;  



 

 

Mateo 6.- 10 como en el cielo, así también en la tierra…  

Todo lo que está pasando en el mundo está encaminado a cumplir la voluntad del Señor, 
nada se le escapa de sus manos, la economía del mundo, las crisis, las malas traducciones 
de la biblia, todo, absolutamente todo está bajo su voluntad y su supervisión, nada acontece 
si él no lo permite. Al final, cuando todo su propósito se haya cumplido, la alabanza que le 
diremos será: JUSTOS Y VERDADEROS SON TUS CAMINOS, y veremos que todo 
tuvo un propósito perfecto;  

Mateo 6.- 11 El pan nuestro de cada día, dánoslo hoy…  

¿Por qué es necesario incluir esto en la oración?, es necesario incluirlo porque generalmente 
nuestra tendencia es pensar que nuestro alimento, nuestro pan yo lo tengo que conseguir, 
entonces cuando tú le dices: El pan nuestro de cada día, dánoslo hoy, estoy siendo 
consciente de que mi sostenimiento proviene de Él, de que dependo de Él como mi Papá, sin 
embargo hay una manera en que te lo va a dar, ya no estás en el desierto, el pueblo de Israel 
mientras estaba en el desierto tenían maná, pero una vez que entraron en la tierra prometida 
cesó el maná y entonces tuvieron que trabajar para obtener el pan;  

Mateo 6.- 12 Y perdónanos nuestras deudas, como también nosotros perdonamos a 
nuestros deudores…  

En virtud de que nosotros perdonamos, también seremos perdonados;  

Mateo 6.- 13 Y no nos metas en tentación, más líbranos del mal;…  

¿De qué manera práctica Él te puede librar de caer en la tentación? Lo que debemos hacer 
de manera práctica es someternos a su Palabra, memorizar y meditar en su Palabra, 
sujetándonos a Dios y el diablo huirá de nosotros;  

Mateo 6.- porque tuyo es el reino, y el poder, y la gloria, por todos los siglos. Amén. 14 
Porque si perdonáis a los hombres sus ofensas, os perdonará también a vosotros vuestro 
Padre celestial; 15 más si no perdonáis a los hombres sus ofensas, tampoco vuestro Padre 
os perdonará vuestras ofensas…  

  

Esto está muy fuerte, ya que su perdón es condicional a que yo perdone, así que perdona 
para que seas perdonado por Dios. Esto es muy interesante reflexionar. 

  

Ahora viene el tema del servicio a Dios, en éste caso el ayuno, el ayuno tenía varios 
propósitos, abstenerte de cualquier distracción, abstenerte de cualquier alimento físico, 
para que le dedicaras todo el tiempo a la oración, lo cual implicaba un sacrificio, abstenerse 
de la necesidad para buscarle solamente a Él, pero el problema es que éste sacrificio llegó el 
momento en que ya no se estaba haciendo de una manera alegre, ya no estaba haciendo con 
la actitud correcta;  

  
Mateo 6.- 16 Cuando ayunéis, no seáis austeros,…  

  

En la traducción del arameo al español, la Peshita, dice: “Cuando ayunen no se pongan 
apesadumbrados”, es decir, afligidos;  

  

Mateo 6.- como los hipócritas; porque ellos demudan sus rostros para mostrar a los 
hombres que ayunan; de cierto os digo que ya tienen su recompensa…  



 

 

  

De hecho dentro de la tradición oral hay una manera de ayunar que en el sentido de que no 
te tienes que bañar, tienes que estar desarreglado, hay leyes específicas que dictan que no te 
puedes poner perfume, no te puedes lavar los dientes, nada que sea agradable y tienes que 
evitar todo lo que sea agradable para estar súper afligido, súper incomodo; y justo aquí, 
Yeshúa está yendo en contra de ésas tradiciones y dice que no lo hagas así. A una persona 
que no conoce del Señor la impresión que se le da cuando se afligen con el ayuno es que 
servir al Señor es un suplicio. ¿Qué pasa si tú tienes un trabajo y todo el tiempo te ven triste, 
afligido? ¿Crees que les van a dar ganas a otros de entrar a ése trabajo? Entonces cuando te 
afliges por el ayuno estas dando una mala imagen de Dios, estás dando la impresión de que 
servirle a Dios no es agradable;  

  

Mateo 6.- 17 Pero tú, cuando ayunes, unge tu cabeza y lava tu rostro,…  

  

Todo lo contrario, Yeshúa enseña que cuando ayunes te bañes, que te pongas perfume 
(aceite) que era lo que se ponían antes, dice que laves tu rostro, justo lo opuesto de lo que 
dice la tradición oral;  

  

Mateo 6.- 18 para no mostrar a los hombres que ayunas, sino a tu Padre que está en 
secreto; y tu Padre que ve en lo secreto te recompensará en público…  

 

Totalmente lo opuesto de la tradición oral. El principio es, si tú vas a hacer algo para el Señor, 
hazlo con alegría, que sea contagioso, tú eres la sal y la luz de éste mundo, que los que vean 
que le estas sirviendo sepan que servirle a Dios es lo más maravilloso que existe en ésta 
tierra. Alguien podría decir que eso solo lo va a hacer solamente cuando le nazca, cuando 
sienta que lo quiere hacer, pero ése es un error porque la escritura dice que lo hagas, es 
nuestra obligación servirle y hacer en ocasiones cosas que son difíciles como ayunar y 
muchas otras cosas, ¿A caso en ocasiones no es difícil servirle al Señor? Claro que sí pero lo 
tenemos que hacer porque es un mandamiento, así que como de todos modos lo tienes 
que hacer, hazlo con alegría, al mal tiempo buena cara. La escritura dice que Dios castigó a 
su pueblo porque no le sirvió con alegría, y  eso está;  

  

 Deuteronomio 28.- 47 Por cuanto no serviste a YHWH tu Dios con alegría y con gozo 
de corazón, por la abundancia de todas las cosas, 48 servirás, por tanto, a tus 
enemigos que enviare YHWH contra ti, con hambre y con sed y con desnudez, y con 
falta de todas las cosas; y él pondrá yugo de hierro sobre tu cuello, hasta destruirte.  

  

Tenemos que servirle al Señor con alegría tengas ganas o no tengas ganas y esto aplica para 
todo, en ocasiones podemos dar la impresión de que estamos muy ocupados y la gente que 
nos ve dice: ésta persona está bien activa en el Señor, eso no debe ser, sirvámosle con 
alegría, hay veces que para poder hacer algo con alegría simplemente necesitas planear las 
cosas, hay veces que no estamos con alegría porque no planeamos bien nuestro tiempo y 
todo el tiempo estamos presionados y por más que queramos mostrar alegría, nuestro brazo 
nos está temblando de la tensión;  

  

Mateo 6.- 19 No os hagáis tesoros en la tierra, donde la polilla y el orín corrompen, y donde 
ladrones minan y hurtan; 20 sino haceos tesoros en el cielo, donde ni la polilla ni el orín 



 

 

corrompen, y donde ladrones no minan ni hurtan. 21 Porque donde esté vuestro tesoro, 
allí estará también vuestro corazón…  

  

Éste es el siguiente principio que va a enseñar, ahora Yeshúa va a hablar del dinero, uno de 
los temas más importantes de los que habla porque tristemente a lo largo de la historia todo 
gira alrededor del dinero y aquí Yeshúa nos va a enseñar una actitud correcta con respecto 
al dinero.  

  

“No os hagáis tesoros en la tierra”, no es que el dinero esté mal, no hay un problema 
con el dinero o con las cosas materiales, sino que el problema es la acumulación del dinero 
porque lo quieres solo para ti, ése es el problema, a veces los que venimos de una cultura 
cristiana se nos ha enseñado como que el materialismo y el dinero es malo, pero claro que 
no es malo, por otro lado, el judío no tiene ésta actitud con respecto al dinero y si vemos 
Yeshúa tampoco la tiene, Él habló acerca de los talentos y los dones y que hay que 
multiplicarlos y de hecho al siervo que no multiplicó los dones le dijo: siervo perezoso. La 
mentalidad de un judío es en el sentido de que todo lo que tú sabes hacer tienes que 
traducirlo en dinero pues de lo contrario, estás perdiendo tu tiempo, ¿por qué? Porque para 
ellos el dinero no es malo, el dinero es muy bueno si lo sabe usar correctamente, en las 
escrituras vemos que Abraham fue multimillonario, David fue multimillonario, ellos como 
muchos otros acumularon riquezas pero con un propósito.  

  

Cuando tu propósito de acumular riquezas tiene el objetivo de glorificarle y para su reino es 
muy diferente, David acumuló riquezas para la construcción del primer templo que 
construyó Salomón su hijo. Entonces Yeshúa lo que está diciendo es que no te hagas tesoros 
en la tierra para quedártelos tú, porque la polilla y el orín corrompen.  

  

El principio consiste en que si tu tesoro, lo que más aprecias está aquí en la tierra con las 
cosas materiales, ahí va a estar todo el tiempo, el problema es la falta de visión a nivel eterno, 
el dinero solo es un medio, Dios creó todas las cosas y depende del uso que tú le des es bueno 
o malo;  

  

Mateo 6.- 22 La lámpara del cuerpo es el ojo; así que, si tu ojo es bueno, todo tu cuerpo 
estará lleno de luz; 23 pero si tú ojo es maligno, todo tu cuerpo estará en tinieblas. Así que, 
si la luz que en ti hay es tinieblas, ¿cuántas no serán las mismas tinieblas?...  

  

Esto tiene que ver con lo que se conoce en el judaísmo como un ojo codicioso y un ojo 
generoso. El ojo codicioso pretende las cosas solo para sí, pero el ojo generoso piensa en 
adquirir las cosas para servir al Señor y para bendecir a otros, lo que significa que si tienes 
un ojo generoso todo tu cuerpo va a estar lleno de luz, pero si tienes un ojo codicioso vas a 
estar en tinieblas. El ojo todo el tiempo está viendo y si se usa con sabiduría.  

  

En esto nos damos cuenta de la diferencia de mentalidad, en la mentalidad cristiana que 
siempre enseña que el dinero es malo vemos los templos todos maltratados despintados, 
etc. pero en la mentalidad hebrea vemos que las sinagogas están construidas y detalladas 
con lo mejor de lo mejor, porque sus riquezas son con el propósito de dar lo mejor para todo 
lo que tiene que ver con el Señor; el dinero no es malo, depende a qué lo quieras dirigir. Ten 
un ojo generoso dispuesto a dar para Dios;  



 

 

  

Mateo 6.- 24 Ninguno puede servir a dos señores; porque o aborrecerá al uno y amará al 
otro, o estimará al uno y menospreciará al otro. No podéis servir a Dios y a las riquezas. 
25 Por tanto os digo: No os afanéis por vuestra vida, qué habéis de comer o qué habéis de 
beber; ni por vuestro cuerpo, qué habéis de vestir. ¿No es la vida más que el alimento, y el 
cuerpo más que el vestido? 26 Mirad las aves del cielo, que no siembran, ni siegan, ni 
recogen en graneros; y vuestro Padre celestial las alimenta. ¿No valéis vosotros mucho 
más que ellas? 27 ¿Y quién de vosotros podrá, por mucho que se afane, añadir a su estatura 
un codo? 28 Y por el vestido, ¿por qué os afanáis? Considerad los lirios del campo, cómo 
crecen: no trabajan ni hilan; 29 pero os digo, que ni aun Salomón con toda su gloria se 
vistió así como uno de ellos. 30 Y si la hierba del campo que hoy es, y mañana se echa en 
el horno, Dios la viste así, ¿no hará mucho más a vosotros, hombres de poca fe?...  

  

El principio que está enseñando es que no te afanes, que no te preocupes por tu necesidad 
de comida y de vestido específicamente. La necesidad más importante del hombre es comer. 
Éste principio es muy importante porque cuando tu estés muy preocupado te dice el Señor 
que te salgas a ver las aves del campo porque las aves no están preocupadas, están ocupadas 
y no les falta nada pero están ocupadas.  

  

Dijo el rey Salomón que la actividad aunque sea poco remunerada es mejor que nada, una 
de las razones por las que hay mucho desempleo es porque la gente pretende ganar muy 
bien siempre, pero el rey Salomón un hombre multimillonario dijo que era mejor lo poquito 
que nada porque cuando estas ocupado tu mente comienza a funcionar y te empiezas a 
relacionar y surgen oportunidades que ni se te habían ocurrido porque te habías quedado 
en tu casa afligido.  

  

Mateo 6.- 31 No os afanéis, pues, diciendo: ¿Qué comeremos, o qué beberemos, o qué 
vestiremos? 32 Porque los gentiles buscan todas estas cosas; pero vuestro Padre celestial 
sabe que tenéis necesidad de todas estas cosas. 33 Mas buscad primeramente el reino de 
Dios y su justicia, y todas estas cosas os serán añadidas…  

  

Aquí nos dice el principio de principios, que el reino de los cielos sea siempre tu 
prioridad;  

 

 

Mateo 6.- 34 Así que, no os afanéis por el día de mañana, porque el día de mañana traerá 
su afán. vendrá a cada día su propio mal.  

 


